
Interventions	des	élus	des	AS	au	CA	du	20	décembre	2018	

	
Déclaration	liminaire	des	élus	des	AS	:	

		
Nous	sommes	heureux	de	participer	à	ce	CA	qui	va	se	dérouler	au	complet	ou	presque	contrairement	au	CA	d’avril	
en	raison	des	problèmes	de	transport.	

Ce	CA	est	la	première	instance	présentée	par	Mme	Constantini,	notre	nouvelle	directrice	de	l’UNSS	et	nous	lui	
souhaitons	la	bienvenue.	
Ce	CA	est	par	ailleurs	la	première	instance	nationale	depuis	l’assemblée	générale	du	1er	juin	2018,	AG	qui	nous	a	

profondément	marquée	et	dont	le	déroulement	a	vivement	fait	réagir	la	profession.	5000	pétitions	sur	le	sujet	
attendent	toujours	d’être	remises	au	Ministre	de	l’Education	Nationale,	président	de	l’UNSS,	à	l’occasion	de	
l’audience	que	nous	avons	demandé	début	novembre.	

La	décision	de	l’augmentation	importante	du	prix	du	contrat	licence,	sans	que	l’ensemble	de	la	profession	est	été	
consultée	au	préalable	a	été	très	mal	acceptée.	Les	réactions	des	animateurs	d’AS	lors	des	AG	UNSS	de	rentrée	n’ont	
pas	été	des	plus	sereines.	Il	nous	a	fallu	expliquer	que	lors	de	l’AG,	le	vote	à	bulletin	secret	demandé	par	une	partie	

des	participants	a	été	refusé	par	le	représentant	du	Ministère	de	l’EN,	annoncer	également	que	les	élus	ont	refusé	
de	prendre	part	à	ce	vote	et	que	les	représentants	des	chefs	d’établissement,	des	cadres	régionaux	de	l’UNSS	ont	
voté	en	faveur	de	cette	augmentation	!!!.	Imaginez	les	discussions	avec	nos	présidents	d’AS	lors	du	retour	dans	les	

établissements.	
Ce	CA	est	donc	une	bonne	occasion	de	tourner	la	page.	Compter	sur	nous	pour	être	toujours	attentifs,	constructifs	et	
vigilants	pour	que	chaque	instance	soit	un	moment	privilégié	pour	faire	de	l’UNSS	un	service	public	de	

développement	du	sport	scolaire	soit	accessible	et	qui	réponde	aux	attentes	de	tous	nos	élèves.	
Ainsi	nous	interviendrons	tout	au	long	de	ce	CA	de	manière	à	faire	des	remarques	et	des	propositions	sur	le	rapport	
général	2017-2018	qui	fassent	apparaître	la	réalité	et	la	richesse	de	tout	le	sport	scolaire.	C’est	pourquoi	nous	

demandons	que	la	présentation	du	rapport	général	soit	faite	chapitre	par	chapitre	avec	discussion	et	remarque	à	la	
fin	de	chacun	d’eux.	
Je	vous	remercie	de	votre	attention.	

	
Intervention	sur	le	vote	du	PV	du	13	avril	2018	

! Demande	à	ce	que	les	PV	de	CA	et	d’AG	soient	effectivement	mis	en	ligne	sur	le	site	UNSS	et	facilement	

accessibles	afin	de	pouvoir	vérifier	que	les	modifications	sur	le	PV	du	1er	décembre	2017	aient	bien	été	
faites.	

Vote	du	PV	du	13/04/18	:		

20	votants	:	15	POUR	/	5	ABSTENTIONS	(élus	des	AS)	
	
Interventions	sur	le	Rapport	général	2017-2018	

Le	rapport	Général	nous	a	été	présenté	par	la	DN	UNSS	selon	une	nouvelle	modalité	et	avec	un	document	support		
ne	correspondant	pas	au	document	de	travail.	Ensuite,	chaque	DNA	a	présenté	le	ou	les	dossiers	dont	il/elle	a	la	
charge	avec	à	chaque	fois	:	les	avancées,	les	points	de	blocage	et	les	perspectives.	

	
1) sur	le	fonctionnement	:	
! Nous	enverrons	comme	d’habitude	nos	remarques	sur	les	coquilles	et	fautes	de	frappes	à	la	DN	UNSS		

! Nous	tenons	à	remercier	les	cadres	pour	le	document	et	nous	avons	conscience	qu’il	s’agit	d’un	document	
de	travail	et	que	la	mise	en	forme	n’est	pas	définitive	mais	nous	sommes	surpris	par	la	place	de	certains	

chapitres,	certains	focus	et	par	l’importance	de	certains	chapitres	au	détriment	de	certains	autres	que	nous	
souhaiterions	voir	étoffés	(tel	que	celui	«	l’association	sportive	»)	

! Sur	la	tenue	des	instances	:	le	pourcentage	de	la	tenue	des	CDUNSS	et	des	CRUNSS	est	enfin	présenté	et	

nous	souhaiterions	que	cela	apparaisse	explicitement	dans	le	RG.	La	DN	UNSS	souligne	que	ces	instances	ne	



doivent	pas	être	des	«	chambres	d’enregistrement	»	mais	bien	un	lieu	d’échanges	et	de	débats	avec	des	
votes.	

! Sur	les	postes	cadres	et	sur	les	emplois	privés,	nous	continuons	à	dénoncer	le	manque	de	personnels	dans	
tous	les	services	au	regard	de	la	charge	de	travail	qui	ne	cesse	d’augmenter.	

! La	Directrice	Nationale	nous	explique	qu’une	convention	pluri-annuelle	(4	ans)	va	être	signée	avec	le	

ministère	de	l’éducation	nationale	(sorte	de	contrat	d’objectif).		
! Nous	constatons	avec	satisfaction	la	création	de	deux	postes	de	cadres	mais	regrettons	que	les	postes	

supprimés	au	préalable	(2008)	ne	soient	pas	tous	recréés	comme	celui	d’adjoint	pour	l’Académie	de	Poitiers	

par	exemple.	
	

2) Sur	le	budget	

! Nous	aimerions	avoir	une	répartition	plus	précise	des	crédits	d’animation	dépensés	en	fonction	des	
différents	niveaux	:	district,	département,	académie,	inter-académie.	

	

3) Sur	le	fond	de	solidarité	
! Les	élus	des	AS	s’interrogent	et	s’inquiètent	sur	le	nombre	croissant	d’AS	sollicitant	le	fond	de	solidarité	

national.	Nous	continuons	à	demander	un	retour	à	la	possibilité	d’une	prise	de	licence	individuelle	car	le	

fond	de	solidarité	même	si	il	a	été	augmenté	(ce	que	nous	dénonçons)	n’est	pas	une	solution	au	regard	du	
nombre	d’AS	en	difficulté	financière.	
	

4) Dossier	«	quartiers	prioritaires	»	
! La	division	par	2	du	coût	du	contrat	licence	pour	les	collèges	de	REP+	est	une	très	bonne	chose.	En	ce	qui	

concerne	les	LP	de	l'éducation	prioritaire,	cette	mesure	leur	permet	de	maintenir	un	fonctionnement	serein.	
	

5) Les	JO	vers	une	génération	responsable	

! Il	sera	nécessaire	de	faire	un	travail	poussé	autour	de	la	formation	des	jeunes	coachs.	
	

6) Sport,	filles	et	mixité	

! Nous	regrettons	que	pour	améliorer	l’engagement	des	filles,	il	ne	soit	envisagé	que	la	mixité	imposée	et	les	
rencontres	«	festive	»	type	la	lycéenne…	Beaucoup	d’autres	moyens	existent	et	nous	préfèrerions	que	plus	
de	filles	aient	la	possibilité	d’atteindre	le	plus	haut	niveau	sportif	scolaire	ne	serait-ce	qu’en	aillant	les	

mêmes	chances	d’accès	à	des	sections	sportives	scolaires.	
Les	filles	aiment	également	le	sport	et	les	compétitions.	
La	mixité	est	un	moyen	c’est	l’égalité	qui	est	un	enjeu.	

	
7) Santé	

Même	si	l’ambition	de	voir	de	plus	en	plus	de	licenciés	titulaires	du	PSC1,	nous	pensons	que	les	missions	principales	

des	animateurs	d’AS	est	bien	de	favoriser	la	pratique	sportive,	les	compétitions	et	rencontres	et	la	formation	aux	
responsabilités	de	JO.	Les	formations	aux	gestes	de	1er	secours	nous	semblent	trop	chronophages.	Ainsi,	mettre	en	
valeur	les	compétences	déjà	acquises	par	nos	élèves	nous	semble	intéressant	mais	pas	les	prendre	en	charge.	

Il	en	est	de	même	pour	le	savoir	nager.	
	

8) Communication		

Nous	souhaiterions	qu’un	plus	grand	nombre	de	vidéos	et	de	reportages	sur	les	échelons	locaux	apparaissent	sur	le	
site	UNSS.	
	

	
	



Les	élus	des	AS	tiennent	à	préciser	qu’au	regard	du	fonctionnement	des	années	précédentes,	nous	nous	
abstiendrons	sur	ce	vote	en	attendant	de	voir	si	nos	remarques	sur	le	rapport	général	seront	réellement	prises	en	

compte	d’ici	le	vote	en	AG.		
Vote	du	rapport	général	:	
16	votants	:	12	POUR	/	4	ABSTENTION	(élus	des	AS)	

	
	


